

Alianza Evangélica  
**LATINA**



## **INFORME FINAL**

**PTE. PR. JUAN CRUZ CELLAMMARE**

**GESTION 2022 - 2023**

## Introducción

Apreciados y respetados presidentes de las distintas alianzas, miembros de la Alianza Evangélica Latina (AEL), integrantes de comisiones, entidades asociadas y aliados, quiero agradecerles por participar en la Décima Asamblea General de la Alianza Evangélica Latina (AEL). En esta ocasión les quiero presentar el informe de gestión. Doy gracias a Dios por el trabajo de nuestra junta directiva que, a pesar de sus múltiples compromisos, siempre han estado en todas las reuniones pautadas, participando en forma presencial y virtual.

Tenemos objetivos en donde la junta directiva estuvo trabajando fuertemente, todo esto enmarcado en el Plan Estratégico aprobado en Punta Cana - República Dominicana del 17 al 21 de octubre del 2022.

### Cumplimiento de Objetivos Estratégicos

Uno de los objetivos de la AEL es **Visibilizar una identidad y voz común de las iglesias evangélicas latinas**, la AEL debe estar representada en los espacios de diálogo Internacional.

Teniendo en cuenta esto, se estableció un acuerdo con la Alianza Evangélica Mundial (WEA), en donde están trazados nuestros puntos. El secretario general de la Alianza Evangélica Mundial (WEA, por sus siglas en inglés), Dr. Thomas Schirmmacher, ha visitado las sedes de alianzas latinoamericanas como: la Alianza Cristiana de Iglesias Evangélicas de la República Argentina, la Alianza Evangélica CREU, la Asociación Nacional de Evangélicos de Bolivia y la Mesa Ampliada UNE Chile. El motivo de las visitas fue estrechar lazos entre la WEA y la AEL. Estuvimos participando en el Foro "Futuro del Evangelio" organizado por la Alianza Evangélica Mundial realizado en octubre de este año en Estambul, Turquía y reunión de presidentes de las regiones.

Con el objetivo de **Ofrecer una plataforma de utilidad a las alianzas latinas, como centro de referencia, información, acompañamiento y asistencia en gestión y servicios**, he visitado varios países entre los cuales se encuentran: México, Estados Unidos, Costa Rica, Honduras, El Salvador, Nicaragua, Guatemala, Turquía, Brasil, República Dominicana, Bolivia y Panamá.

---

Del 06 al 08 de junio en Sao Paulo, Brasil, participé del Primer Foro Judío Evangélico de América Latina para celebrar los 75 años del Estado de Israel, haciendo un repaso histórico del pueblo hebreo.

En el periodo 2022-2023, se han realizado 2 pre asambleas virtuales con los presidentes y 1 reunión de la Junta Directiva presencial en Dallas, Texas.

**Cabe destacar que hemos realizado una encuesta para conocer el estado de las diversas alianzas, arrojando los siguientes resultados:**

- 78,3 % cuenta con planificación estratégica
- El 73,9% cuenta con presupuesto
- El 91,3% cuenta con redes sociales y página web
- El 65,2% cuenta con estadísticas
- El 95,7% cuenta con estatutos legales
- El 56,5% de las alianzas cuenta con una oficina propia
- El 56,5% de las alianzas cuenta con director ejecutivo
- El 87% cuenta con una base actualizada de iglesias miembro
- El 87% cuenta con informes de transparencia
- El 65,2% cuenta con personal rentado de trabajo

Sin duda, continuaremos trabajando y orientando a cada alianza para poder cumplir con todos los puntos citados, a modo de buscar la excelencia. Así también nuestros esfuerzos para **Promover, impulsar o apoyar las mejoras en la gestión, transparencia, legalidad en las alianzas miembros.**

### **Representatividad de la AEL**

En lo que respecta al objetivo de **ampliar el área de representación institucional de la AEL**: Se han establecido estrategias de organización y los mecanismos de defensa de la Libertad Religiosa y Derechos Humanos en las Alianzas y Confraternidades que son miembros de la AEL. El trabajo con el observatorio de libertad religiosa en América Latina, sirvió para proveer de las armas necesarias a cada evangelista a la hora de enfrentarse a desafíos.

---

El 15 de agosto, se realizó un foro con la Organización de Estados Americanos (OEA). Los temas que se trataron fueron: “Democracia en las Américas” y el “Rol de las Alianzas Evangélicas en la Iglesia Latina”.

Contamos con la participación de medios como Mundo Cristiano de la CBN y hemos solicitado que la AEL tenga relatores de libertad religiosa dentro del organismo.

Por otra parte, con las entidades asociadas se han desarrollado vínculos y acuerdos de actuación conjunta en áreas de interés. En total, existen 18 entidades formalizadas con acuerdo marco y 16 entidades pendientes de formalizar por documentación en trámite.

### **Trabajo de las Comisiones**

En lo que respecta a **Promover, impulsar o apoyar acciones para el cumplimiento de los fines estrictamente religiosos de la AEL como entidad evangélica**. A través del Director Ejecutivo y el equipo consultor se ha trabajado con las Comisiones en sus planes de trabajo, que cuenta con objetivos y acciones que en algunos casos se cumplieron a cabalidad y en otros, están en proceso. Las comisiones han mencionado sus principales logros en lo que respecta a este periodo.

Otro objetivo del Plan Estratégico es **Impulsar acciones en áreas de especial protección**, donde las comisiones involucradas trabajan arduamente para cumplir lo que establecieron como acciones a desarrollar, organizando y participando en congresos, foros, conversatorios, capacitaciones y actividades que posicionan el nombre de la AEL.

En cuanto a **Fomentar el desarrollo de programas de actuación social**, se han realizado acciones al servicio de los más vulnerables. Se destaca un posicionamiento de la AEL tanto en la ONU, OEA, Misión del Dpto de Estado Norteamericano y distintos foros interreligiosos.

### **Organización interna de la AEL**

Nos pusimos como objetivo **mejorar la organización interna de la AEL en aspectos legales, estructurales y tecnológicos**. En este punto se destaca lo siguiente:

- Se viene trabajando en un plan estratégico, que a la fecha tiene una ejecución del 40-50% y que se actualiza constantemente.
-

- La AEL cuenta con una oficina de servicios con un plantel fijo que trabaja al servicio de las alianzas miembros.

El Plan Estratégico establece **consolidar una red de comunicación y conocimiento interna y externa, de utilidad para las alianzas y la AEL** y en este marco se han realizado 1700 publicaciones, a lo largo del 2023, donde se destacan temas como Eventos con la OEA, foro con la WEA, visitas a las alianzas latinas y eventos organizados por comisiones. La oficina de prensa ha sido un brazo de información constante de lo que ocurre en los distintos países.

Nuestro compromiso de **Formar y sensibilizar al liderazgo en los valores y principios de la AEL y favorecer el relevo generacional** sigue firme y estamos trabajando en dejar a la iglesia relevante en la sociedad, lo cual nos lleva a mejorar la gestión de cada alianza: en el levantamiento de fondos en cada país, en la rendición de cuentas y la formación de líderes para servir a una nación, así como también en el aspecto comunicacional.

### **Conclusión**

Dejo para el final, el agradecimiento a cada presidente miembro de la AEL, y sus respectivas alianzas, dedicadas al avance de la unidad del cuerpo de Cristo, ustedes son una luz en cada país. La unidad de la iglesia depende del trabajo que ustedes realizan, sigan avanzando, Dios irá delante de cada alianza, para que todos juntos podamos ser una iglesia relevante en la sociedad.

Quiero agradecer a Dios, a la junta directiva y a los presidentes de cada alianza, a las comisiones, a las entidades asociadas y a todos los que hacen parte de este inmenso privilegio. Gracias por el apoyo, por el amor y por permitirme trabajar con todos ustedes en conjunto como alianzas saludables para el fortalecimiento de la iglesia.

**Juan 17: 21 Te pido que se mantengan unidos entre ellos, y que, así como tú y yo estamos unidos, también ellos se mantengan unidos a nosotros. Así la gente de este mundo creerá que tú me enviaste.**

En Cristo,



---



---

**Pr. Juan Cruz Cellammare.**

**Presidente de la Alianza Evangélica Latina (AEL).**

